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日本・スウェーデン 

男女参画シンポジウムに参加して 
 
 日本・スウェーデン男女参画ジョイントシンポジ

ウムが 10 月 17 日、田町の「女性と仕事の未来館」

で開催されました。都女渉外部より 2 名が参加し

ました。最初に「ワーク・ライフ・バランスの重要

性」と題し、スウェーデンから男女参画問題に関す

る政府委員会委員長、機会均等オンブスマン付調

査・指導官・弁護士の 2 名、日本から実践女子大

学人間社会部の鹿嶋教授が講演されました。2 部は

「企業における取り組み」と題し、スウェーデン側

はイケア・ジャパン株式会社、ボルボ社、日本から

株式会社資生堂が現状を述べ、パネルディスカッシ

ョンとなりました。女性管理職は大企業で約 50％、

民間で約 18％と低く、国際的に福祉国家といわれ

ているスウェーデンでさえこのような問題を抱え

ていることに驚きました。日本女性も真剣に取組ま

ないといけないことであると思いました。 
               渉外部 山川 

 
 

 
藤井もとゆき国政報告会が平成 19 年 11 月 5 日（月）19：00～21：00、ホテルグランドヒル市ヶ谷 3階の瑠璃にお

いて開催された。薬業諸団体・及び他団体からの参会者で会場は立錐の余地なく埋め尽くされ、失地奪回の意気ごみ
が感じられた。中西薬剤師連盟会長から今回の轍を踏まないよう頑張りたいとのご挨拶の後、参議院青木議員のメッ
セージがあり、丹羽衆議院議員、古賀宏池会会長、太田副会長等、錚々たる政界人から落選の陳謝の弁と次期必勝の
決意が語られた。また、厚生省 OB、製薬団体代表から、3 年後の選挙には 20 万票得票を目指して努力しようと訴え
られた後、もとゆき氏の陳謝の弁と次期当選にむけての決意表明。花束贈呈の後、松本純衆院議員の乾杯の発声があ
り、懇親会に入った。女性薬から十数名の参加があり、もとゆき氏を囲んでカメラに収まり、全員握手をして当選を
誓った。閉会の挨拶は日女薬連盟会長近藤由利子氏がつとめ、一本締めで、会を締めくくった。 

 

 

 

 
 

 

謹 賀 新 年    東京都女性薬剤師会 
会 長 近藤由利子  

                 
明けましておめでとうございます。 
今年は１２支最初の「子」の年。子の字は幼児が手を動かしている形から出来た象形文字で、その語

源は、『生み、ふやす、育てる』であると聞いております。さて、日本女性薬剤師会は宿願であった法

人格を取得、今年から「有限責任中間法人日本女性薬剤師会」として新しい門出をすることとなりまし

た。正に、「子の年」の語源にふさわしい出発だと厳粛にうけとめております。 

東京都女性薬剤師会も当然その一員であり、社会的に認知された団体として責任ある行動、有意な社

会還元活動を展開し、清新な気概をもって記念すべき年の第一歩を踏み出したい考えです。 
皆様の一層のご協力を心からお願い申し上げます。 

                        
 

 
 
  

 

 

  

 

   

 

 

 

 

 

 

No.41 

平成 20.1.10 

日本女性薬剤師会 通信教育講座 
平成 20 年度 診療ガイドライン・薬剤コース 

薬剤師、医療、を取り巻く環境の変化に対応できるように、新システムを導
入し、さらに内容を充実させ、会員の皆様方がより一層、参加しやすく、学習
しやすく、且つ、多くの研修単位を取得できる魅力ある講座にしました。 
募集締切日：平成 20 年３月 15 日（厳守） 
受講料：14,000 円（各都道府県女薬会員）、16,000 円（会員以外の方） 

＊詳しくは同封のチラシをご覧下さい。 
 

【男女共同参画推進事業】 
日本女性薬剤師会 2008 年度学術講演会 

日 時：平成 20 年 6 月 22 日（日） 
場 所：星薬科大学 メインホール 
主 催：有限責任中間法人 日本女性薬剤師会 

今や、メタボリックシンドロームは、広く、誰にでも認識された病態で
あり、メタボで通じるまでになっています。今年の学術講演会では、メイ
ンテーマを、一緒に考えよう！最新のアンチエイジング―美しさを保つた
めの栄養・肥満の臨床研究報告―とし、アンチエイジングを肥満という観
点から捉え、肥満の科学、肥満から派生する疾患を多角的に考えることに
しました。薬局窓口や病棟での服薬指導にもお役立ていただける内容で
す。お誘い合わせてご参加ください。 

藤井もとゆき国政報告会開かる！ 



【春期講座 】 
 

―薬局窓口における服薬指導への支援― 
１．[解剖学講座]  血球の役割と幹細胞の分化過程 
２．白血病はどんな病気？ 
３．白血病治療の最前線－造血幹細胞移植を中心にー 
＊ 製品紹介：「ノイトロジン注、カイトリル注」 
 
日 時：平成 20 年 2月 24（日）10：00～16：00 
場 所：星薬科大学 本館 2 階 
受講料：4,000 円（都女薬会員は 3,000 円） 
取得単位：3 単位 
託 児：3～10 歳（低学年のお子様）、ベテランの   

保育士がお世話します。 

【特別公開講座 】 

―診療ガイドライン・薬剤コース― 
 

日女薬・通信教育講座の前期スクーリング講座を下記の要領
で開催します。通信教育講座を受講していない方の参加も歓迎
しております。お誘いあわせの上、是非ご参加下さい。 
【テーマ】乳癌・腰痛症・脂質異常症・逆流性食道炎・結核 
  

日 時：平成 20 年 3月 20 日（祝）9：30～16：10 
場 所：星薬科大学 新星館 2階 
受講料：5,000 円（都女薬会員は 4,000 円） 
取得単位：3 単位 
託 児：3～10 歳（低学年のお子様）、ベテランの 

保育士がお世話します。 

 有限責任中間法人日本女性薬剤師会設立について 
有限責任中間法人日本女性薬剤師会会長 近藤 由利子 

                                              （芳子）      

  
 

 
都女薬では、各種研修会でご提出いただいているアンケートのご回答を出来るだけ反映させながら、

研修会を運営しています。男性の方・未就業の方・大学院生のご参加も歓迎しております。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
   

 

日本女性薬剤師会は、昭和

41 年（1996）、全国組織とし

て設立された（任意団体）。今

日に至るまで、本会は社団法

人日本薬剤師会と協調しなが 

ら会員相互の連携をとり、学術研修活動を通じて女

性薬剤師の地位向上と薬学・薬業の進展への役割を

担ってきた。近年、少子高齢化が進み、薬剤師を取

り巻く環境が激変する中で、薬剤師教育 6 年制とな

り、能力・資質の高い薬剤師が必要とされている。

医療の担い手である 6 割を越す女性薬剤師の意識と

行動が大変重大となってくる。既卒者に対する教

育・生涯学習、高齢化社会への対応、在宅医療・介 

 

 

 

護の分野における薬剤師への啓蒙・啓発事業展開、併

せて国民の健康に寄与する市民公開講座も展開してい

る。未就業薬剤師の就業促進、研修時の託児システム

など多岐にわたる女性薬剤師に特化した全国的な事業

を創出し、流れの速い社会情勢に応えて時を置かず進

めていくためには、財源の確保、組織基盤を確立する

必要がある。将来に向けて事業の継続・発展を期する

には、任意団体を脱却し、中間法人制度による法人組

織として運営することが本会にとって至適な選択であ

ると判断し、任意団体である日本女性薬剤師会を発展

的に解散し、有限責任中間法人を設立するに至った。         

（平成 19 年 10 月 10 日） http://www.jyoyaku.net/  

 

 
昨年も薬剤師会学術大会に参加しました。あの阪 

神淡路大震災から 12 年。同年開かれるはずだった

学会がやっと昨年神戸で開かれました。久しぶりに神戸に行き、

ボランティアで震災 10 日後に行ったときの事を思い出しまし

たので、書き留めておこうと思います。 

1 日目は新神戸の山の上の消防学校に入りました。私が行っ

た頃は各地からの救援物資が備蓄されていました。ここでの仕

事は、薬品等がどこから何がどれだけ送られてきたかをチェッ

クすることでした。2 日目は奈良のチームと一緒に長田地区の

中学校に行きました。明石小児病院から数人の医師がいらして

いましたが、「老人が多いのに我々は専門外で」ということで、

薬品の鑑別や手配のお手伝いをしました。10 日後ということ

で、戦場のような厳しさはありませんでしたが、一人暮らしや 

 

被災し一人になってしまわれた老人は自分の財産・休む場所を確

保するためにトイレにもいけない状況で、医師は巡回してその

方々の様子を見回っておられました。 

2 日間ではありましたが、貴重な経験をさせていただいたと今で

も思っております。その後、各地で大きな地震が起こりましたが、

阪神淡路大震災は近年で初めての都市型の地震であったことから、

準備や対策ができていなかったように思われます｡何をどう備蓄

するかではなく、どう使うかが問題だということを痛感しました。

緊急時には臨機応変に決断をくだせる人が必要だと思います。 

最後に、あるドラマの中で、ＥＲの医師に向かって語られた言

葉を紹介します。「自分の技術や仕事を役立てるためには、まず自

分が生き残らなければなりません。」私たちもまず、生き残なけれ

ば・・                    （K. M.） 

編 集 後 記 
明けましておめでとうございます。過疎化、高齢化そして国

の医療費が大幅に抑制される厳しい環境の中、国民はつらい時 

 
代が続いていくと思いますが、より良い一年となり

ますようにお互いにベストを尽くしましょう。 

会員の声     




